

## Ordenes sagradas

(Por teléfono)  
Vitoria, 6-7,15 n.  
Nuestro venerable Prelado ha conferido órdenes en el Palacio Episcopal, habiendo sido ordenados los señores siguientes:

### Presbíteros

Don Julián García de Gortazar y Alvarez de Areanya, don Alberto Elorriaga y Azurmendi, don Cándido Alzola Gutierrez, don Roque Aztria y Zabala Archieta, don José Larraga Landa, don Gregorio Maidagarín y Múgica y don Cirilo Sagastagoitia.

### Diáconos

Don Juan Arrien Garay, don Francisco Inchauspe Garrosio, don Juan Laucerica Gantoi, don Pablo Urrutia y Ibárrula, don Juan Basteguieta Basabe, don Ignacio Medina Artaza, don Juan Estacosa Urreti, don Felipe Zárate y Barroga, don Lorenzo Orruze Pujana, don Fabián Angoitia Uriarte, don Zarzarias Atucha Aldecoa, don Vicente Olaeta e Iribar, don Lorenzo Garriaga y Alberdi, don José Iturrioz Tellería, don Cándido Verde Argiñar, don Fernando Garaizceta Albisu, don Luis Echeverría y Echeverría, don José Banderas Ayerbe, don Zarzarias Aybarde Berasategui, don Felipe Arizaga y Arizaga, don Wenceslao Mayora y Tellería, don Miguel Urbina y Alzalba, don José Santiago Echave, don Cayetano Marcos González, don José Arandia Losa, don Pedro Hormaechevarría Urrutia.

### Subdiáconos

Don Gregorio Suso Ocio y don Manuel Alonso.

## Relación de los comerciantes que acoden los TICKETS de la Libreta benéfica.

### Yurrita y C. a

Ferretería, Quincalla y Herramientas  
Porcelanas y cristal.

URBIETA, 25.

### Viuda de Eceiza

ALMACEN DE MUEBLES  
Calle Loyola y Buen Pastor

### M. Madrazo

Sastrería, Camisería, Géneros de punto  
Lencería

Ropas blancas para señoritas y niños  
NARRICA Y BULEVARD.

### E. Izaguirre

Joyería y Relojería.—EL CANO, núm. 4

### Camino Machefert

SALCHICHERIA FRANCESA

Casa fundada el año 1884.—7, E. Guipúzcoa, 7.

### Arrieta y Garagorri

Comestibles, vinos finos y licores

Alameda, 5, Urbieta 16 y Moraza, 10.

### Viuda de Ambelle

Gran almacén de calzado.—HERNANI, 27.

### José Riondo

Maisón Egüizábal

Fábrica de bijoux incrustados

en oro y acero

HERNANI, 15.

### Nerecán

Papelaría, Objetos de escritorio

Imprenta, Litografía

ELCANO, 6.

### Bazar Ayau

AVENIDA, 17 y URBIETA, 1.

### Casa Picadilli

Camisería, Sombrerería, Perfumería

ELCANO, PLAZA GUIPÚZCOA

### Bar España

GARIBAY, 4—San Sebastián

### FAUSZINO GONZALEZ

Restaurante a la carta.—Salón de billares.

### Maison d'Elegance

AVENIDA, 5.—San Sebastián.

DIRECTOR ARTÍSTICO, Mr. Laurent.

### Pedro Feraz

Panchas eléctricas—Calienta aguas—Lámpara

Wotan

San Martín, 23.

### Caves Donostiarra

Vinos escogidos de la Rioja Alta

Depositorio exclusivo de esta marca

Teléfono 524J.—JUANENA.—Urbieta, 26.

### La Florida

Confitería y Pastelería de ELEUTERIO AÑORZA

Salón de Refrescos—Hernani, 10.

## Notas oficiales

### GRATIFICACIÓN

El alcalde gratificó ayer a un barrendero que salvó a un niño que cayó al agua en el inmueble.

### INDEMNIZACIÓN

Al alcalde le visitó ayer José Antonio Olazabal patrón de una embarcación; que salió a salvar a un individuo en la Zurriola, para pedirle una indemnización de los daños sufridos.

### CAJA DE AHORROS

Ayer se reunió la Caja de Ahorros municipal despidiendo asuntos importantes, suspendiéndose la reunión hasta el martes.

### COMISIÓN

Ayer se reunió la comisión de Gobierno interior tratando de las oposiciones para jefe de la guardia municipal.

## Chorizos Trevijano

Probados, es su mejor recomendación.

## Después de la catástrofe

(Por telégrafo)

Paris, 6-4 t.

Londres.—Dicen de Montreal (Estados Unidos) que patrullas de hombres recorren la costa con objeto de recoger los cadáveres y los efectos que del barco naufragado, el mar presta a la misma.

Continúan las protestas de los supervivientes contra las acusaciones de que ha sido objeto el capitán del «Empress of Ireland».

El médico de dicho trasatlántico ha declarado que no ha habido durante el naufragio ninguna brutalidad y que se procuró salvar a los viajeros y el equipaje de los mismos.

Agrega que él no ha presenciado ninguna de las escenas deplorables de que se acusa al capitán del «Empress».

Londres.—Cablegrafían de Quebec que no se encuentran nuevos cadáveres en el lugar donde ocurrió la catástrofe marítima.

Por lo tanto, se puede calcular que más de 800 muertos se encuentran encerrados en los restos del trasatlántico.

# El día político

## Importantes declaraciones de Mella El debate político en el Congreso

### Bergamín ataca a los republicanos

(Por teléfono)

Madrid, 6-11 n.

El señor Dato recibió esta mañana a los periodistas.

Teníamos interés en conocer las opiniones del gobierno enfrente de las declaraciones políticas hechas ayer en la cámara por el señor Maura.

Al recibirlos el presidente se apresuró a manifestarnos que había recibido un telegrama de San Sebastián dando cuenta de haber llegado sin novedad don Alfonso.

Otro telegrama llegó a la presidencia firmado por el Dean de la Catedral de Gerona participando al fallecimiento del Prelado de aquella diócesis.

Interrogamos al jefe del Gobierno acerca del debate político.

Don Eduardo manifestó que esta tarde recitarían en el Congreso, Maura y él.

Entonces un reportero repuso:

—Se enteró usted de las declaraciones que hizo ayer el marqués de Figueroa?

—Si—dijo don Eduardo—Manifestó que no oteara con él el Gobierno.

Otro reportero preguntó a su vez:

—Y qué despejó la incógnita con el discurso del señor Maura?

—Al fin se despejó. Desde ayer, dijo Dato, los mauristas tienen jefe. Don Antonio ha recogido la bandera del maurismo.

En un pasillo del Congreso ha conversado esta tarde con los periodistas el conde de Romanones, hablando de lo ocurrido ayer en la discusión del debate político.

Ha dicho que el debate de ayer ha sido uno de los más interesantes que ha conocido. Refiriéndose a los ataques que le dirigió el señor Maura dijo el Conde que había que reconocer que son sinceros y nobles.

Agregó que los responsables son los gobiernos, y que es de una puerilidad manifiesta decir que el poder se ocupa por compromiso siendo todo lo contrario, pues a mí, siempre me pareció que el ir al banco azul produce innegables e intimas satisfacciones.

Dijo que en la rectificación que él haga no empleará arriba de 25 minutos, por haber refutado el mismo don Antonio lo que se refiere a las frases de que no tomaría el poder de los liberales.

Terminó su charla el conde de Romanones, diciendo que esas mismas frases dijo don Antonio de Canalejas.

El diputado señor Salvatella ha hecho esta tarde en el Congreso, ante un grupo de periodistas que continúa recibiendo telegramas de felicitación, su distrito por el discurso pronunciado en el Congreso.

En el Congreso dice esta tarde que el señor Maura no hablará en la sesión de hoy.

Parce ser que don Antonio quiere reservarse hasta que hablen todos los jefes de minorías, con objeto de poder contestar a un mismo tiempo a las alusiones de todos.

\*\*\* Madrid, 6-11 n.

Todos los periódicos se ocupan del discurso pronunciado ayer en el Congreso por el señor Maura.

Los periódicos republicanos lo combaten. El trust no se atreve a tanto y nada entre dos aguas.

Los demócratas y los católicos sin distinción de partidos aplauden al señor Maura.

El ministro de la Gobernación se ha negado a dar su juicio acerca de lo ocurrido ayer en el Congreso.

El jefe de los reformistas Melquiades Alvarez hablando del discurso del señor Maura ha hecho las siguientes declaraciones:

Es indudable que el discurso que ayer pronunció don Antonio tiene excepcional importancia política, así como también la contestación del señor Dato.

En el debate político se ha puesto de manifiesto las diferencias que separan a las dos ramas del partido conservador.

Se vió que el señor Maura procuraba buscar adeptos para el nuevo partido que desea fundar con elementos sanos del país, y contando con la Defensa Social.

Ahora que en el actual estado de cosas es difícil vaticinar nada.

Lo que está fuera de todas dudas es que ayer el señor Maura desplegó su bandera propia bajo cuyos pliegues se acogieron los que como él opinan.

\*\*\* Madrid, 6-11 n.

En Gobernación fueron recibidos los periodistas por el señor Sanchez Guerra, el cual dijo que los telegramas recibidos de provincias acusaban tranquilidad completa.

Añadió el ministro de la Gobernación que esta mañana lo visitaron las siguientes comisiones:

Una de personalidades de Menorca, para hablarle de la Comisión mixta de Reductamiento de aquella capital; otra de Secretarios, para entregarle las conclusiones acordadas en el último congreso celebrado; y por último los señores Azárraga y Valiño, los cuales confiaron largamente con el ministro.

En el Congreso a primera hora había bastante desanimación.

En cambio la tribuna pública hallaba base respaldante, predominando el bello sexo.

Inmediatamente de llegar a la Cámara popular el señor Besada recibió en su despacho a los periodistas.

Dijo que esta tarde se destinarán dos horas a ruegos y que después continuará el debate político, en el que tomarán parte don Antonio Maura, don Eduardo Dato y el señor Salvatella.

De los primeros en llegar esta tarde al Congreso fueron el conde de Romañones y don Miguel Villanueva.

Ambos políticos introdujeronse en un apartado pasillo de la Cámara y conferenciaron durante largo rato.

Se ignoró lo que trataron en su conferencia los señores Villanueva y Romanones.

Recayó después la conversación en la jornada veraniega de la Corte.

La Corte pasará el mes de junio en Santander y el mes de julio en Gijón.

Respecto al ministro de jornada dijo Dato que lo sería el de Estado marqués de Lema.

La fecha del viaje de don Alfonso a San

Sebastián no está aún fijada, pero se cree estará en la capital de Guipúzcoa antes del día 5 de agosto.

\*\*\*

Después del discurso del señor Maura la animación política ha decaído muchísimo.

El debate perdió ya todo su interés único.

Algunas de las expectativas del día recaen en el discurso formidable de oposición que ayer pronunció el señor Maura.

No se sabe si hablará después de Pablo Iglesias el señor La Cierva.

\*\*\*

Una vez terminado el debate político se cerrarán las Cortes.

Los periodistas se lo manifestaron así al señor Dato y éste nos dijo.

—Después del debate a vivir.

—No ocurrirán alteraciones políticas de importancia? preguntamos.

—Nada. El gobierno tiene que presentar varios proyectos y con esto dió por terminada su entrevista con los periodistas el jefe del Gobierno.

\*\*\*

Un vez terminado el debate político se cerrarán las Cortes.

Los periodistas se lo manifestaron así al señor Dato y éste nos dijo.